
Subcomisión contra la discriminación por orientación sexual e identidad de género. 

Minuta reunión 9 agosto 2022. 

 

Se unieron a reunión: Miguel Arroyave Vélez, Xinia Fernández Vargas, Maricel Gómez Murillo, 

Minor Rojas Morales, Yorleny Ferreto Solano. 

 

1) Seguimiento acuerdos 14 junio 2022. 

 
1.1.      Respecto al curso sobre opinión consultiva y objeción de conciencia Xinia informa que recibió 

el 3 de agosto mensaje de Álvaro Barboza Escobar, gestor de capacitación de la Escuela Judicial, 
quien le informó se concretó el permiso para la jueza Yerma Campos quien estará del 25 de julio 
al 12 de agosto concluyendo el diseño del curso solicitado; todo parece indicar que se contará 
con el curso virtual para último trimestre del año. Sin duda resultará de gran apoyo sobre todo 
ara juezas y jueces de la jurisdicción de familia cuyo código procesal está previsto entre a regir en 
octubre próximo. 
 

1.2. Se reitera la importancia de que integrantes de la Subcomisión identifiquen material 

que pueda subirse a la página web de tal manera que se mantenga actualizada; si encuentran 

algo lo remiten a Xinia para valoración y solicitar a la compañera de la Unidad de Acceso que 

la incluya.  

1.3.  Sobre la reforma al reglamento de vestimenta, Xinia informa que aún no se tiene noticia 
sobre su avance. Sobre esto Miguel comparte una situación que vivió la mañana de hoy y sugiere que 
podría pensarse en una campaña que señale que también las miradas despectivas son formas de 
discriminación y violencia; Minor agrega que él se ha empoderado que no será la aprobación de un 
reglamento lo que haga que la gente lo respete que han sido muchos años enfocándose en eso y que 
ya es tiempo de exigir respeto a manifestarse tal y como es. Maricel hace un reconocimiento a la 
valentía de ambos para enfrentar estructuras institucionales que resultan tan rígidas y donde 
persisten aún muchas formas de discriminación. Xinia abona a lo anterior que en efecto los cambios 
son difíciles que la presión para hacerlos surge de muchos lados, que desde lo personal y grupal 
también se aporta para que las normativas y estructuras institucionales cambien y sean más 
inclusivas. 
 
 

1.4. Xinia informa que el 6 de julio se impartió la primera charla a personal del Ministerio Público, tal 

y como se informó en la reunión pasada, ella, como representante de la Subcomisión asumió la 



primera parte Keylor Robles Murillo, funcionario de CIPAC, el resto. Mayela Pérez de la Unidad 

de capacitación y supervisión del MP informó mediante correo electrónico de ayer lo siguiente: 

“En la charla virtual denominada "Derechos Humanos y Acceso a la Justicia para población 

LGBTI", realizada el miércoles 06 de julio del año 2022, con un horario de 08:00 a 10:00 

a.m., participaron 12 personas (9 mujeres y 3 hombres).” 

  
  
1.5.  Se remitió a Angie Calderón el pronunciamiento de la Dirección Jurídica "Informe sobre la 

aplicación de la opinión consultiva OC-24/17 de 24 de noviembre de 2017 de la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos a los ámbitos administrativos y auxiliares del Poder 

Judicial Dirección Jurídica – Poder Judicial 2019" una vez indique que está listo se elaborará una 

cápsula divulgando la información con enlace al documento completo. 

 

 

1.6.  Se informa que el viernes se remitió a la STG el borrador del informe del taller realizado el 24 de 

mayo, Xinia realizó varias observaciones y cuando se envíe el documento definitivo se les hará 

llegar; en la actividad participaron: la Asociación Somos, No Binarie CR, Asociación TransVida,

 Beso Diverso, Mulabi y Voces Fieras. Realizaron varias recomendaciones respecto a las 

variables presentadas como propuesta y a los conceptos de cada una. Próximamente el equipo de 

trabajo liderado por Conamaj se reunirá para continuar el proceso. 

 

 

2. Ingresaron a la STG 663 afiches, Miguel solicita 10 para colocarlos en los consultorios del servicio de 

salud en distintos circuitos judiciales, se remitirán otros a Maricel y a Yorleny. Xinia coordinó con la 

jefa del área de comunicación del departamento de prensa quien le informó es posible distribuirlos 

en las pizarras informativas, hay 700 en todo el país. Será necesaria una reimpresión para que pueda 

cubrirse la mayor cantidad de oficinas judiciales. 

 

3. Miguel propone hacer un stand el próximo mayo para la conmemoración del Día de la no 

homofobia, lesbofobia y transfobia. Este tema se retomará para discusión en la reunión de octubre. 

 

4. Maricel propone hacer en lo adelante las reuniones presenciales, la propuesta se acoge por 

unanimidad, Yorleny ofrece la sala de sesiones de la Dirección General del OIJ que se encuentra en el 

5° piso de ese edificio y se hará cargo de reservarla. Allí realizaremos las reuniones de octubre y 

diciembre. Igualmente, se ofrece a colaborar en el diseño del curso solicitado por la comisión de 

acceso a justicia a la Escuela Judicial, punto conocido en sesión de junio. 

 

5. Se informa sobre la realización en el mes de junio del ciclo de conferencias organizado por la 

Escuela Judicial y la Comisión de la Jurisdicción de Familia, titulado: “Conferencias sobre acceso a la 

Justicia y Derechos de la Comunidad de Diversidad Sexual” y de la convocatoria realizada por el 

Subproceso de Gestión de la Capacitación al curso sobre derechos de las personas LGBTI 



 
 

 

 
 



6. Se informa sobre recibida en la Presidencia de la Corte fechada 28 de abril de 2022, oficio  MJP-DM-

329-2022 remitida por la entonces ministra de justicia a don Fernando Cruz para definir enlace 

institucional para Cooperación Técnica Regional (CT) “Fortalecimiento de la respuesta del sector de 

seguridad y justicia a la población LGBTQ+” (RG-T3883) del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) 

y llenar formulario dirigido a “…conocer el trabajo del Poder Judicial  frente a las necesidades de la 

población de personas Lesbianas, Gay, Bisexuales, Transgénero, Queer y otras categorías 

identitarias…”  el formulario fue llenado por Xinia y enviado dentro del plazo solicitado y ella quedó 

designada como enlace entre el proyecto y el Poder Judicial. 

 

 

  

 


